



UNIVERSIDAD DE  
COSTA RICA



25 de julio de 2024  
**DIR-398-2024**

Agrupaciones y Movimientos Sociales  
Representaciones  
República de Costa Rica

Estimables personas:

Reciban un cordial saludo de parte del Directorio de la Federación de Estudiantes de la Universidad de Costa Rica (FEUCR), esperando que se encuentren de la mejor manera.

Nos llena de orgullo y esperanza invitar a su representación social a formar parte de la **Alianza Nacional e Integral de Movimientos y Actores Sociales**.

Esta alianza nace de la necesidad urgente de enfrentar los constantes ataques a la institucionalidad y derechos de las personas costarricenses por parte de la administración Chaves Robles y la propia Asamblea Legislativa. Nuestro país atraviesa una crisis sin precedentes que amenaza con dismantelar nuestro Estado Social Democrático de Derecho. En los últimos meses, hemos sido testigos de un gobierno represivo que busca debilitar algunos de nuestros pilares fundamentales: la educación pública, la Caja Costarricense del Seguro Social, el Instituto Costarricense de Electricidad y muchas otras entidades y sectores que conforman el pilar de nuestra sociedad, que están bajo asedio por las políticas neoliberales y recortistas de este gobierno.

Es imperativo que dejemos atrás las diferencias que nos han mantenido separados. Costa Rica no puede seguir avanzando en un camino de desarticulación social. Si continuamos en esta senda, las consecuencias de nuestra inacción serán devastadoras, y la historia se encargará de reprochar nuestro silencio. Los derechos que hoy disfrutamos fueron conquistados en las calles, y es en ese mismo lugar donde debemos defenderlos. La unión de nuestras fuerzas y la articulación de





nuestras representaciones sociales son esenciales para llevar nuestra democracia nuevamente al corazón del pueblo en las calles.

Reconocemos que pueden existir diferencias entre nuestras agrupaciones, pero hoy, más que nunca, debemos escuchar el clamor del pueblo costarricense que enfrenta atrocidades que degradan la vida humana. En nuestro caso somos estudiantes que valoran la lucha de nuestros antepasados, quienes en las calles construyeron el país que hoy tenemos. Debemos reivindicar esa lucha de la manera más autocrítica y constructiva posible.

Rodrigo Chaves Robles y su gabinete han debilitado nuestras instituciones, atribuyendo la culpa a la "burocracia" o "corrupción" sin reconocer su incompetente gestión. Es nuestra responsabilidad unirnos para enfrentar esta amenaza y reconstruir nuestra nación sobre los valores de justicia, equidad y solidaridad.

Unamos nuestras fuerzas y levantemos juntos una voz que sea poderosa y unida en defensa de Costa Rica. La Alianza Nacional e Integral de Movimientos y Actores Sociales es nuestra respuesta, nuestra esperanza y nuestro compromiso con el futuro de nuestra patria.

**Nos dirigimos a ustedes con un sentido de urgencia y con el convencimiento de que es el momento de actuar.** Cada uno de nosotros, desde nuestras trincheras, ha visto cómo se desmorona el tejido social que tantos años de esfuerzo y lucha nos ha costado construir. No podemos permitir que sigan destruyendo los logros alcanzados por generaciones de personas costarricenses comprometidas con el bienestar común.

Es crucial que comprendamos que la unión hace la fuerza. Solo a través de una alianza sólida y comprometida podremos enfrentar las políticas destructivas que se han implementado. Por poner algunos ejemplos, la educación pública, que ha sido el motor del progreso de nuestro país, está en peligro. La Caja Costarricense del Seguro Social, que ha garantizado la salud de las personas ciudadanas, está siendo debilitada. El Instituto Costarricense de Electricidad, fuente de energía y desarrollo, está bajo amenaza. Estas instituciones no son solo nombres; son pilares que sostienen nuestra calidad de vida y nuestro futuro.

La historia nos ha demostrado que cuando el pueblo se une, puede lograr lo imposible. Recordemos los movimientos que lograron conquistar derechos fundamentales: la jornada laboral de ocho horas, el voto femenino, el acceso universal a la educación y a la salud. Estas conquistas no fueron regalos; fueron el fruto de la determinación y la unidad de un pueblo que no aceptó la injusticia. Hoy,



nos encontramos en una encrucijada similar. Debemos levantarnos y luchar con la misma determinación para proteger y fortalecer nuestro país.

Como Federación de Estudiantes, entendemos el peso de esta responsabilidad. Somos personas herederas de una tradición de lucha estudiantil que ha sido clave en la defensa de los derechos sociales. Pero no podemos hacerlo solos. Necesitamos la colaboración y el compromiso de todas las fuerzas sociales. Necesitamos que cada voz se una a este clamor por la justicia y la dignidad.

No subestimemos el poder de nuestras acciones colectivas. Cada marcha, cada protesta, cada carta y cada manifestación cuenta. Estamos aquí para recordarles que no estamos solos en esta lucha. Juntos, somos más fuertes. Juntos, podemos revertir las políticas que buscan dismantelar nuestras instituciones. Juntos, podemos construir una Costa Rica más con derechos que se respeten, justa, más equitativa y solidaria.

***Dentro de esta alianza, su agrupación contará con representación con voz y voto, asegurando así su participación en todas las decisiones y acciones que emprendamos. Les instamos a responder este correo confirmando su representación, o bien sea les solicitamos comunicarse una vez designada la representación al WhatsApp 25114301, para que podamos convocar lo más pronto posible una asamblea de esta alianza, en un punto de encuentro que se definirá por la FEUCR, esto con el fin de establecer una fecha y ruta estratégica para una gran marcha nacional en defensa de los derechos fundamentales, el Estado Social Democrático de Derecho y la institucionalidad costarricense.***

Les pedimos que se unan a nosotros en esta noble causa. ***La Alianza Nacional e Integral de Movimientos y Actores Sociales no es solo una organización; es un llamado a la acción, una plataforma para la esperanza y una herramienta para el cambio.*** Al unírnos, enviamos un mensaje claro y contundente; no permitiremos que Chaves y sus ministros cómplices destruyan nuestro país. No permitiremos que sigan pisoteando nuestros derechos. No permitiremos que nos quiten lo que con tanto esfuerzo hemos construido.

La lucha que enfrentamos en el porvenir no será fácil, pero es necesaria. Cada paso que demos juntos nos acercará a un futuro donde la justicia, la equidad y la solidaridad sean las piedras angulares de nuestra sociedad. Este es nuestro momento. Este es nuestro llamado. Levantemos nuestras voces, unamos nuestras fuerzas y construyamos juntos un futuro digno para todos.



UNIVERSIDAD DE  
COSTA RICA



DIR-398-2024

Página 4

Reciban nuestro más sincero agradecimiento por su atención y consideración. Esperamos con ansias su respuesta positiva y su compromiso con esta causa que busca unir a todas las personas como costarricenses.

Sin otro particular deseándole éxitos en sus labores me despido

Atentamente,



Valentina Palacio Mora  
**Presidencia**  
Directorio

JDS